

## **“Occidente necesita a Irán, pues precisa de una mayor efectividad en la lucha contra el terrorismo”:**

### **Anuncio del levantamiento de las sanciones anti iraníes**

Sdenka Saavedra Alfaro<sup>1</sup>

Tras el anuncio del levantamiento de todas las sanciones anti iraníes, declaración dada en Viena, capital de Austria el 16 de enero de esta gestión<sup>2</sup> y después de que la Unión Europea (UE) e Irán hayan saludado la implementación del “histórico” acuerdo nuclear alcanzado entre Teherán y el Grupo 5+1 (EE.UU, el reino Unido, Francia, Rusia, China y Alemania), realizado el pasado año el 14 de julio de 2015<sup>3</sup>.

El régimen de Israel como era de esperarse acusó a Irán de buscar armas nucleares pese al acuerdo nuclear con el G5+1, así lo da a conocer el primer ministro israelí Benyamin Netanyahu<sup>4</sup>.

“Incluso después de firmar el acuerdo nuclear, Irán no ha abandonado su ambición de obtener armas nucleares”.

Es curioso que el régimen israelí no deja de formular acusaciones contra el país persa, mientras que nunca ha permitido ninguna inspección a sus instalaciones nucleares y hace oídos sordos a llamados internacionales a que se adhiera al Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP)<sup>5</sup>.

Además que un informe publicado en marzo por el Boletín de Científicos Atómicos, difundido en Chicago (centro este de EE.UU.), concluyó que el régimen de Israel posee al menos 80 ojivas nucleares operativas, y que dispone de material suficiente para producir hasta 190 más<sup>6</sup>.

Pero más allá de todas estas acusaciones que se hacen y que se harán contra el país persa, hay que reconocer su resistencia ante todas las sanciones impuestas por Occidente, porque nunca dejó de desarrollar pese a ellas su capacidades tecnológicas y científicas y además nunca en este tiempo de lucha dejó de enfatizar el carácter pacífico de su programa nuclear, denunciando el trato injusto de las potencias y defendiendo siempre sus derechos.

Por otro lado, reconocer la no existencia de dimensiones militares en el programa nuclear iraní en un informe oficial de la AIEA<sup>7</sup> fue un logro mucho más importante que la consecución del mismo acuerdo nuclear; ya que por primera vez afirmaba lo que exclamaban las autoridades iraníes ante

---

<sup>1</sup> Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia.

<sup>2</sup> [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) “Zarif y Mogherini anuncian aplicación del JCPOA y levantamiento de sanciones anti iraníes”; (16 de Enero de 2016).

<sup>3</sup> [www.lanacion.com](http://www.lanacion.com) “Histórico acuerdo nuclear entre Irán y las seis potencias”; (Martes 14 de Julio de 2016).

<sup>4</sup> [www.telesur.com](http://www.telesur.com) “Israel enfurecido por implementación del pacto Nuclear Irán-G5+1”; (Sábado 16 de enero de 2016).

<sup>5</sup> Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, El Tratado fue firmado en Londres, Moscú y Washington el 1º de julio de 1968. Derechos de autor 2000, Departamento de Asuntos de Desarme, Naciones Unidas  
<http://www.un.org/es/conf/npt/2010/npttext.shtml>

<sup>6</sup> En el reportaje, publicado por el Boletín de los Científicos Atómicos, los expertos en proliferación de armamento nuclear Robert Norris y Hans Kristensen estiman que Israel interrumpió su producción de ojivas atómicas en 2004, “una vez que alcanzó alrededor de 80 municiones”. No obstante, añaden los expertos, el régimen de Tel Aviv “puede doblar su arsenal con facilidad, ya que tiene suficiente material fisible para fabricar al menos otras 115 bombas” [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) “Israel posee 80 cabezas nucleares”; (1 de Marzo 2015)

<sup>7</sup> La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) afirma que no ha encontrado nada que pueda evidenciar una desviación hacia fines militares del programa nuclear iraní. El ente internacional añade que las supuestas actividades sospechosas de Irán en este ámbito “no avanzaron más allá de estudios científicos y de la adquisición de ciertas capacidades y competencias técnicas”. [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) “No existe dimensión militar en el programa nuclear Iraní”; (2 de Diciembre de 2015).

la totalidad de instancias internacionales sobre su programa en estos últimos 12 años. Es decir, lo que constituía durante años la base y el fundamento de toda la operación diseñada contra Irán, incluso con una agresión militar entre sus posibles instrumentos, ya carece de signos de vida según lo certifica el último informe del Director General de la AIEA. Con el cierre de este expediente queda claro que la mega campaña llevada a cabo contra Irán, con la promoción de la Iranofobia como su efecto más palpable, no fue sino una más de las interminables movidas políticas de las potencias contra países independientes.

Se ha hablado mucho sobre las razones que allanaron el camino para la consecución del acuerdo nuclear y algunos analistas o políticos señalan, interesadamente, los impactos económicos de las sanciones contra Irán como la situación que llevó a Teherán a firmar el acuerdo, pero la realidad es otra, como lo señala Ghasem Mohammadi<sup>8</sup>

“Si no fuese por la digna resistencia del país ante las presiones e intimidaciones, materializada en desarrollar cada día más su tecnología al contrario de lo que le exigían las potencias, posiblemente hoy tampoco habría acuerdo. Aun así no hay que olvidar el papel de la diplomacia en la resolución del “fabricado” conflicto nuclear iraní. El escrupuloso trabajo diplomático que llevaron a cabo las autoridades correspondientes para la consecución del acuerdo a pesar de todas las trabas que suscitaban distintos actores regionales e internacionales, merece todo el reconocimiento del mundo”.

Con esto queda claro que Irán está demostrando que no es solo un país más de Oriente Medio sino además, “el país de Oriente Medio” considerado un objetivo fundamental para numerosos intereses en juego, especialmente en cuanto al petróleo se refiere; pues tiene la cuarta mayor reserva de petróleo del mundo, 150.000 millones de barriles, y la segunda mayor reserva de gas natural del planeta, el potencial es gigante, según Bijan Zanganeh<sup>9</sup>, ministro de Petróleo.

“Actualmente, Irán produce 2,85 millones de barriles diarios de petróleo (BDP), y de levantarse las sanciones, la producción de crudo aumentará en 1 millón de BDP”.

Ahora bien, como se ha dicho, este no es un acuerdo económico, sino nuclear; pero el levantamiento de las sanciones impactará directamente en la economía no sólo de Irán, sino del mundo; pues no hay que ser analistas en economía para darnos cuenta del gran aporte industrial y tecnológico que tiene la República Islámica del Irán y esto es vital para su contribución a los países del tercer mundo que lo necesitan, por ejemplo los grandes aportes de Irán al desarrollo industrial en Venezuela<sup>10</sup>, así como también la contribución al desarrollo industrial y tecnológico en el Estado Plurinacional Bolivia y otros países Latinoamericanos.

“La cooperación industrial de Irán se ha ido incrementando sostenidamente en áreas como cemento, viviendas y automóviles, entre otras. Por ejemplo en el estado Anzoátegui pudimos presenciar recientemente el buen desempeño de los expertos iraníes trabajando en la fábrica de cemento conocida como Cerro Azul, la cual es reconocida como una de las que posee mayor capacidad productiva en toda América Latina. No menos significativo ha sido visitar la empresa de vehículos Venirauto cuya sede principal está ubicada en la ciudad de Maracay, allí fuimos testigos del ensamblaje de miles de carros a bajo precio y alta calidad, nuevamente gracias a la tecnología de Irán. Asimismo, días atrás al efectuar un recorrido por Ciudad Ojeda en el estado

---

<sup>8</sup> Mohammad Ghasem Mohammadi, “La implementación del acuerdo Nuclear 12 años de crisis innecesaria”; (16 de Enero 2016).

<sup>9</sup> Biyán Namdar Zangané<sup>1</sup> (n. en Kermanshah, 15 de marzo de 1953) es un político iraní, ministro del Petróleo desde el 15 de agosto de 2013.

<sup>10</sup> [www.aporrea.org](http://www.aporrea.org) “Grandes aportes de Irán al desarrollo Industrial de Venezuela”; (Miércoles 17 de Junio 2015).

Zulia, constatamos un pujante desarrollo en la construcción de miles viviendas con tecnología iraní. Cabe destacar que se trata de obras habitacionales destinadas a sectores humildes de la población venezolana.”<sup>11</sup>

“Desde cooperación tecnológica para el desarrollo de energía nuclear y baterías de litio hasta la compra de aviones y helicópteros para entrenamiento militar, pasando por la extensión de visas para los ciudadanos de ambos países, el gobierno persa ha comprometido su apoyo para afianzar las relaciones con Bolivia, así como la instalación de una planta textilera, una planta procesadora de lácteos y una ensambladora de tractores”<sup>12</sup>.

Y hay que decirlo ahora Irán podrá exportar sus contribuciones al mundo en el desarrollo medicinal, pues como es sabido en el país persa se desarrolla la energía nuclear con fines pacíficos, sobre todo en el campo de la medicina, industria, agricultura y ganadería; ya que con la ayuda de la técnica nuclear, este país es capaz de producir radiaciones y radioisótopos en medicina <sup>13</sup> como agentes terapéuticos y de tratamiento de algunos tipos de cáncer, además, ha logrado grandes avances en el tratamiento de la diabetes, la reducción del colesterol y tratamiento de otros males, que serán de beneficio para los países más pobres de todo el mundo.

Sin duda alguna Occidente y el mundo entero necesita de Irán, no sólo como el país que contribuye a la industria y tecnología; sino como la potencia que lucha en contra el imperialismo y el sionismo, pues su objetivo es frenar la opresión y la injusticia que hacen estos países por sus intereses económicos a otros, como en este momento a Siria, Palestina, etc., ya que es el único país que se levantó con una Revolución contra un régimen intolerante como lo ha sido el del Sha Mohammad Reza Pahlevi<sup>14</sup> y su lucha contra el terrorismo es contundente.

“Occidente necesita a Irán, pues precisa de una mayor efectividad en la lucha contra el terrorismo, siendo este una pieza clave que no se puede obviar. Se confunde el término “enemigo” porque el único adversario existente es el terrorismo que sacude la región, y como ya se ha visto en Siria, Irán ha participado en esa lucha para acabar con la expansión de terroristas. Resulta vital no confundir los términos, y dejar de lado las diferencias que tengan Washington, Londres, París y compañía con Teherán. Así pues, la solución del conflicto en la zona requiere de la coordinación con Irán por parte de Occidente para una mayor efectividad”<sup>15</sup>.

Todos derechos reservados.

Se permite copiar citando la referencia.

[www.islamoriente.com](http://www.islamoriente.com)

Fundación Cultural Oriente

---

<sup>11</sup> Ídem.

<sup>12</sup> [www.alainet.org](http://www.alainet.org) “Soberanía Científica Y tecnológica en Bolivia”, (20 de Febrero de 2016).

<sup>13</sup> <http://www.americaeconomia.com/economia-mercados/bolivia-firma-acuerdos-con-iran-que-permitiran-el-ingreso-de-sus-capitales-privado>.

<sup>14</sup> Mohammad Reza Pahlaví (en persa محمد رضا شاه پهلوی; Teherán, 26 de octubre de 1919-El Cairo, 27 de julio de 1980) fue sha de Irán desde el 16 de septiembre de 1941 hasta la Revolución islámica del 11 de febrero de 1979. Ostentaba el tratamiento de *Su Majestad Imperial* y portaba los títulos de *Shahanshah* ('Rey de Reyes') y *Aryamehr* ('Luz de los Arios'). Fue el segundo y último monarca de la dinastía Pahlavi y el último sha iraní. La maldición del Sha de Persia El Mundo (*edición en internet*), 6 de enero de 2011.

<sup>15</sup> [www.hispantv.com](http://www.hispantv.com) “Irán no sólo es un país más de Oriente Medio”; (15 de Enero de 2016).